

Se enfría la economía mexicana (El Financiero 20/01/09)

Se enfría la economía mexicana (El Financiero 20/01/09) Arturo Robles Martes, 20 de enero de 2009 Indicadores compuestos confirman menor dinamismo. Avanza el Índice Coincidente 0.4% en octubre de 2008. El Adelantado cae 3%; el mayor retroceso mensual en 13 años. La debilidad que presenta la economía es reflejo del mal comportamiento que tuvieron las variables financieras, los empleos generados por el sector privado y la fragilidad en los tres grandes sectores económicos durante octubre de 2008. Según los resultados de los indicadores compuestos, elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el Índice Adelantado -cuya función es anticipar la posible trayectoria de la economía- reportó una caída de 3 por ciento, su retroceso mensual más importante desde marzo de 1995. Tal decremento fue consecuencia de un desempeño negativo del tipo de cambio real, donde el peso se depreció de forma considerable, disminuyó el precio del petróleo, y se dio un mal desempeño del índice de la Bolsa Mexicana de Valores en términos reales. Con relación a sus resultados anuales, las cifras muestran que experimentó un desplome de 5.5 por ciento, dato que contrasta con el avance de 3.1 de octubre de 2007, y su caída anual más severa desde enero de 1999. Expectativa Este escenario sugiere que en el último bimestre de 2008 la actividad económica tendrá un comportamiento débil, el cual, según economistas de grupos financieros, se prolongará al menos hasta la primera mitad de 2009. Rodolfo Campuzano Meza, director de análisis del Grupo Financiero Invex, explicó que a pesar de una expectativa de recuperación moderada en la economía estadounidense y, por ende, en México, muchos síntomas de la grave recesión se irán plasmando en las cifras a lo largo de todo el año, por lo que se debe asumir que no habrá datos buenos, sino una mejoría. "Si tal mejoría no se presenta, no se descarta que las autoridades de las economías industrializadas, especialmente la estadounidense, inyecten más recursos y tengan un papel más protagónico en muchos sectores." Con respecto al indicador coincidente, que refleja el comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se observó un aumento mensual de 0.4 por ciento. Ese incremento fue favorecido por la actividad industrial, que creció 1.5 por ciento; las ventas al menudeo, que subieron 0.4, y un ligero descenso en la tasa de desocupación. No obstante, el número de asegurados en el IMSS y la actividad económica mensual reportaron números negativos. En términos anuales, el indicador reportó una caída de 3.1 por ciento, y desde mayo sus resultados confirman una contracción de la economía.